



Protokoll

Sitzung Elternrat Oberstufe Egg

Montag, 27.01.2025, 18.30 – 19:30 Uhr - Lehrerpavillon

Teilnehmer: Sylvia Jaus, Jessica Krutz, Herbert Tauber, Martin Schütz, Vivianne Visschers, Daniel Kuster, Michael Schaffner, Alain Huber, Franziska Müller, Dimitri Stefos, Yvonne Menzinger, Vinzenz Lüthi, Andrea Wolff

Entschuldigt: Jelena Baltensperger, Roland Rüegg,

1 Begrüssung

Neue Elternräte: Yvonne & Dimitri – herzlich willkommen!

2 Informationen

1. Aktuelles aus der Schulpflege

- **Die Frage, wo das Kind in den Kindergarten geht, ist sehr aktuell und fordert die Schulpflege**

- Schulpflege ist immer gefordert, das Beste fürs Kind zu finden
- Wollen verhindern, dass Busse eingesetzt werden müssen
- Das ist jedes Jahr wieder eine Herausforderung – Zahlen sind vorgegeben vom Volksschulamt
- Auch für Klassengrössen, Klassenzahlen und Anzahl Lehrkräfte gibt es Vorgaben vom Volksschulamt
- Auch neue Überbauungen stellen eine Herausforderung dar

- **Schulraumplanung**

- Ergänzende Angebote (wie Musik, Logopädie, Therapien) sollen an einen neuen Ort verschoben werden, damit die Schulzimmer mehr Kapazität für die Schule haben
 - Beispiel: Musik soll in die Tagesstrukturräume – somit hat die Musikschule seinen eigenen Platz
 - Die Turnhallen Bützi und Bachtel haben den grössten Sanierungsbedarf: die Sanierungen werden so geplant, dass gewisse ergänzende Angebote auch untergebracht werden können
 - Bachtelhalle ist in der Planung → Informationen werden wir von der Schulpflege erhalten
 - Gemeindeversammlung für Planungskredit wird noch im 2025 stattfinden
 - Schule ist nicht nur für die Generation mit Schulkindern – Schule ist die nächste Generation der Gesellschaft (Finanzierung AHV, Pflege...) – daher ist es wichtig, dass so viel wie möglich an die Gemeindeversammlung kommen
 - Man muss unterscheiden zwischen Unterhalt und Sanierung: es sind schon einige Sachen gemacht worden (z.B. Neue WC im Kirchwies)
-



Aktuelles aus der Lehrerschaft / Schulleitung

- Zeugnis werden verteilt – diesmal neu mit Escola
 - o Wieso bekommen die Eltern so spät die Noten über Escola? Schlechte Noten sollten früher kommen
 - Michael: Es soll nicht in Realtime zuhause erscheinen, Kommunikation zwischen Kind und Eltern ist sehr wichtig
 - o Bei Einträgen ist es vorgekommen, dass man nicht mehr weiss, wann und warum der Eintrag ist
 - Michael: Schüler sollten lernen und die Freiheit haben, selbstständig zu werden
- Skilager in 3 Wochen
- Berufsinformation wurde sehr gut organisiert – wurde sehr geschätzt. Ein grosses Dankeschön der Schulleitung an den Elternrat.
- 6 Februar Weiterbildung: Umgang mit ADHS/ADS für die Lehrer, wie kann ein Lehrer/Lehrerin besser mit generellen Störungen im Unterricht Umgehen

2. Aktuelles aus dem Bereich Gesellschaft – n.a.

3. Aktuelles aus KOOS – nächste Sitzung 20.03.25, 12.06.25

3 Arbeitsgruppen und Einteilung neue ER

1. AG Berufsvorstellung

Verbesserungen:

- Klassen nicht immer von Lehrpersonen besetzt, dies hat zum Teil zu Verzögerungen geführt (z.B. Adapter für Laptop hat gefehlt)
- Die Berufsvorstellung sind aus Lehrersicht jahrgangsorganisiert – es sind immer 4 Lehrpersonen präsent und diesmal hatten wir 5 Gruppen
- Am besten ist, die Präsentation auf einem Stick mitnehmen
- Yvonne wird neu bei Berufsvorstellung unterstützen

2. AG Besuchsmorgen

- Kuchen sind erst nach dem Nachhaken über Escola gekommen
- Im nächsten Besuchsmorgen werden wir ein Doodle-Mail machen, damit sich kuchenproduzierende Eltern einschreiben können



3. AG Vorstellungsgespräche

- Alain kontaktiert Jelena zum Stand der Organisation
- Vorstellungsgespräche sind am Mittwoch 21.05. – bitte schreibt euch das Datum ein!
- Dimitri wird neu bei der Organisation der Vorstellungsgespräche unterstützen

4 Weiteres

Wahlen Elternrat:

Ab Schuljahr 25/26 wird Martin das Präsidium inkl. Aktuar übernehmen. Daniel wird Martin unterstützen als Vize-Präsident. Vielen Dank Martin und Daniel!

Thema aufgebracht von Melina Knecht / Vizenz:

Bedürfnis sich als Eltern zum Thema Mediennutzung auszutauschen. Weiterbildungsabend anbieten – das war anscheinend ein Thema am Elternabend dieses Jahr.

Vor einigen Jahren haben wir die Dienstleistungen von „Dienstag.ch“ genutzt.

Früher hatten wir einen Leitfaden an die Eltern – existiert der noch?

Input von Herbert: Visueller Autismus: digitaler Demenz. Ein ganz zentrales Thema, welches und in Zukunft sehr beschäftigen wird. (siehe Anhang Bachelor Arbeit – Virtueller Autismus)

Alain wird das Thema in der nächsten KOOS-Sitzung aufnehmen.

5 Termin nächste Sitzung

5.05.025 - 18:30

Egg, 31.01.2025, A. Huber